
 

 

证券代码： 301152                             证券简称：天力锂能 

新乡天力锂能股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                     

投资者关系活动

类别 

 

□ 特定对象调研        ☑  分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 上海盘京投资管理中心（有限合伙） 

东兴基金管理有限公司 

中泰证券研究所 

浙江龙航资产管理有限公司 

嘉实基金管理有限公司 

华美国际投资集团有限公司 

广东正圆私募基金管理有限公司 

华夏未来资本管理有限公司 

鹏扬基金管理有限公司 

中信证券资管 

景顺长城基金管理有限公司 

时间 2024 年 6月 28 日 （周五） 下午 15:00~15:50 

地点 中泰证券电话交流
 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书李洪波
 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、介绍公司经营情况  

公司主要做三元电池材料，在小动力领域属于龙头企业，这

是公司在该领域的产业定位。上市后，公司发展了磷酸铁锂正极

材料、碳酸锂回收业务，形成了上述三大业务方向布局。 

目前三元材料仍是营收的主要来源，客户主要集中在小动力

领域，占比近 70%，大动力客户占比不足 30%。磷酸铁锂材料业



 

 

务去年底建成开始试生产，目前处于客户开发和产能爬坡期。碳

酸锂回收业务去年下半年开始进入生产，去年已经形成将近 4个

亿的销售额，产能利用率达到 70%-80%。碳酸锂业务，也是为两

块正极材料业务做配套，一方面满足自供需要，另外提供一部分

销售，包括和一些电池厂合作，提供正极材料的代工服务。 

公司去年整体业绩不佳，一是受制于整体行业下滑比较明

显，二是受制于碳酸锂的业务快速下跌，2023年期初库存偏大，

产生了亏损。 

今年业务相对于去年来说有明显的好转。三元材料销售量较

去年同比有较大增长幅度，预计今年下半年还会维持同比增长势

头。 

二、投资者提出的问题及公司回复情况  

1、三元正极材料、磷酸铁锂的产能情况？在建及未来扩产计划？ 

答：目前三元正极材料产能接近 2.6万吨，为公司自有产能，

产能利用率达到 80%的水平。碳酸锂回收产能是 1万吨，今年产

能率预计可达 80%以上，后续碳酸锂回收业务上还有进一步扩产

的可能性。考虑到压缩资本支出等因素，三元正极材料后续产能

扩张会更多地采用外协的方式，包括可考虑代工租赁、低成本收

购方式，具体合作方式不限，根据后期的谈判情况及对公司有利

的方式进行。目前暂时还没有明确的扩产计划。 

2、三元材料一季度跟二季度的出货量怎么样？今年全年的出货

目标情况？ 

答：一季度出货量比去年同期有较大的增长。实现增长的原

因主要有：第一，碳酸锂价格下来后，锂电池成本优势重新显现，

包括国家对锂电池两轮电动自行车的行业标准又有新的修订，推

广实施后，会对锂电产生积极效果。价格成本上，两者接近，所

以锂电销售明显增长。第二，受整个消费趋势的影响，意向购买

汽车的群体可能会降低消费需求，转向购买两轮车，目前已经出

现一些三四线城市小区，两轮电车的停放位置不够，小区物业需



 

 

重新扩增两轮车的停放空间。第三，2020 年第一批共享两轮车

进入淘汰、更新阶段。 

3、前面提到的 70%小动力的出货里面，两轮车和电动工具占比

情况？ 

答：两轮车占 40%，电动工具占 30%。今年电动工具出口量

也有明显的增长，有一定带动作用。比如公司客户横店东磁，今

年需求量大增，业务出口量也较多。 

4、三元的客户结构，前五大客户及占出货占比情况？ 

答：目前前五大目前主要是横店东磁、苏州星恒、长虹新能

源、天能、鹏辉。前五名可占总收入 50%以上。 

5、碳酸锂回收产能 1万吨是否成品？自供和对外销售情况？ 

答：公司年产 1万吨碳酸锂是指成品，能做正极材料 2-3万

吨。目前 70%可以满足自供。 

6、回收做碳酸锂的单吨成本、价格、收益情况？ 

答：目前回收单吨成本不到 2万元，这里指加工成本。公司

采购的磷酸铁锂粉，按照碳酸锂的含量，有一定的折扣，如八八

折、八五折、八三折。主要看材料来源，提纯率会对整体的成本

控制有一定的影响。碳酸锂价格接近市场价，按照现行市场价是

盈利的。目前价格相对平稳，有助于提高产能利用率。 

7、铁锂的生产工艺也是磷酸铁路线吗？ 

答：是的，现有铁锂的加工设备、工艺，考虑到兼容磷酸锰

铁锂的功能，设备是兼容型的，将来如果锰铁锂市场爆发的话，

公司也在做一定的技术储备和市场培育。 

8、江苏大摩主要业务情况？选择收购江苏大摩的原因、收购方

式？ 

答：该公司主要做半导体量测和检测设备。量测和检测目前

主要对标两个企业，美国的科磊公司和日本的迪斯科，这两家量

测和检测设备全球市场占有率在70%以上。根据该公司公开信息，

目前江苏大摩主要业务是从事集成电路及半导体晶圆量检测设



 

 

备再制造、升级改造与技术服务的整合解决方案，这是主要的收

入和利润来源。此外，在此基础上又做了一些原研设备，其技术

水平目前在国内排名比较靠前。该项目正在审计评估过程中，财

务数据暂时不宜公开。 

公司从去年下半年考虑到锂电产业比较内卷，产能需要两三

年的时间才能出清，所以是要考虑一个长期的发展赛道，觉得半

导体设备这个方向比较好，该项目是公司为培育新的利润增长

点，寻找的可供公司中长期发展的一个方向。如果能够收购成功，

公司也可以考虑在这个量检测设备及其零部件业务再做一些深

入的发展和整合。 

目前的公司意向是先收 51%，后期视其业务、利润兑现情况，

再考虑后续股权的收购。 

9、三元正极的客户有跟特斯拉联系的吗？ 

答：目前客户没有直接跟特斯拉有业务往来的。 

附件清单（如有）  

日期 2024-06-28 18:00:00 

 


